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「母子の健康月間」
～COVID-19 に思うこと～

2019～ 20年度　ガバナー
国際ロータリー第2770地区
　ガバナー　小林　操（越谷北RC）

新型コロナウィルス感染症の流行は、社会に不安を与え、人々の気持ちを神経質にさせています。それ
は予防するワクチンもなければ、治療する特効薬もないからです。

3月25日現在、世界では、175 ヶ国、感染者は40万４,021人、死者は18,259人、致死率は4.5%であり、
そのうちイタリアでの感染者は６万9,176人、死者は6,820人、感染者数は中国に次いでいますが、死者
数は世界最多で致死率は9.8％に達しています（AFP）。日本で感染者は1,193人、死者は43人で、致死率
は3.6％になっている（厚生労働省）。

ポリオという感染症を思い出してください。ポリオは古代からあった感染症です。これはエジプト王朝
の石版画からも良く知られています。アメリカでは1916年、ポリオ患者が27,363人、死亡者は7,179人、
致死率が26.2％であったことが記録されています。日本での記録は、1947年に正式に調査が始まり、感
染者が275人、死者は12人でした。1948年には、感染者が993人、死者は775人と、致死率が78％と、
当初において死亡率の高さが際立っていたことが分かります。1955年に開発されたソークワクチンは、
1958年にやっと生ワクチンとして接種が開始されました。この間、感染者は増え続け、1960年北海道で
流行した年は5,606人、死者319人、致死率は5.7％、1961年は2,436人、死者は188人と半減しましたが、
これは、この年の6月に古井善美厚生大臣名の超法的措置として、ソ連・カナダから生ワクチンを緊急輸
入した結果でした

（注１）
。その後、1962年289人、1963年139人、1964年84人と激減していき

（注２）
、16年後の

1980年に日本から野生株のポリオの発生がなくなりました。2019年末には世界の二か国で173人まで根
絶が進んだのは皆さんの知るところです（GPEI）。

新型コロナウィルスは、ポリオウィルスとは違った種類のウィルスであり、また生化学の進歩、社会体
制の充実、経済規模の増大は、インフルエンザのように、克服まで多くの時間を要さないと思われますが、
油断と無知が最大の障害になるのではないでしょうか。６0数年前とはインフラ、情報量は目覚ましく発
展していますが、ポリオ同様、紛争地域、極貧地域には想定外の自然の脅威になすすべもないような状況
にならないように願うものです。

ロータリーは「世界でよいことをしよう」という標語のもと、多くの人道的奉仕活動をしています。世
界約120万人のロータリアンが、そのつながりをベースに、今日のパンデミックの状況を打破する一助に
なれば、ロータリーのレガシーは益々世界に浸透しいていくものと確信しています。

いま私たちは何をしなければならないかを考えてください。

（注1）古井善美：1960年、第2次池田内閣において厚生大臣として初入閣する。厚相としての功績には、（1）省内および
医師会の反対を押し切っての結核治療新薬カナマイシンの保険採用、（2）病院経営改善への積極的指導による病院ストの
沈静化、（3）自民党内の反対を抑えての、小児麻痺予防のためのソ連からの生ワクチン緊急輸入がある。生ワクチン輸入
については後に映画「われ一粒の麦なれど」（監督:松山善三）の主題となった。なお日本医師会会長として全盛期の武見太
郎とは激論を交わし対立している。（注2）厚生白書
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国際ロータリー第 2770地区　インターシティミーティング

『繋ぐ !! 6 つの志をひとつに』

2020年2月13日（木）清水園において国際ロータリー第2770地区第３グループインターシティミー
ティングが開催されました。テーマは『繋ぐ!!　6つの志をひとつに』とし、第3グループの結束を更に強
めるための場となるよう企画をしました。

第1部は講演会を企画しました。2020年は東京オリンピック・東京パラリンピック開催の年、どうし
てもオリンピック金メダリストのオリンピックに対する熱い想いを聞きたく、苦労の末、女子レスリング
金メダリスト伊調　馨選手に快諾を頂きました。そして伊調選手が幼少の頃よりレスリングを指導された
澤内和興コーチ（現青森県レスリング協会会長）もご出演して頂きました。

講演はトークショー形式で行われ、コーディネーターに元日刊スポーツ新聞社編集長の斎藤柳光様をお
迎えし、私と柴田　覚バストガバナー補佐（大宮南RC）が、お２人に質問しお答え頂く形式を取りました。

澤内コーチへは、オリンピック金メダリストを育て上げた指導者として、指導するにあたり一番大切に
していることですとか、伊調選手の子どものころのお話などをお聞きし、伊調選手へは、近代オリンピッ
クの歴史上３人目、個人１種目４連覇を成し遂げるまでの努力と喜びと苦悩の話を主に、練習の大切さや
諦めない強い気持ちをいかに持ち続けるかをお話し頂きました。また、澤内コーチとの長きに渡る師弟関
係についても、微笑ましいエピソードを交えながら、スポーツマンらしく爽やかにお答えして頂きました。

第2部は大懇親会を開催しました。伊調選手、澤内コーチにもご出席頂き、アトラクションでは６クラ
ブの幹事さんによる工夫を凝らした楽しい余興、津軽三味線奏者による力強い演奏などもあり、大いに盛
り上がりました。

2019－2020年度の第３グループIMも大成功となりました。これもIM実行委員会の皆様はもちろん、
第３グループすべてのロータリアンのご協力の賜物です。

ありがとうございました。

第3グループガバナー補佐

吉田　耕之（大宮シティRC）
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ポリオデーの報告・お礼

第７グループは幸手クラブ、久喜クラブ、幸手中央クラブが合同で10月24日、JR久喜駅前にてポリオ
根絶募金活動を実施いたしました。当日は多くの会員が真っ赤なＴシャツでポリオ根絶を連呼し、募金総
額90,776円のご協力を得ることができました。

一方蓮田クラブは市民体育館パルシーにて、「やさしさいきいきフェステバル」に参加、ボーイスカウ
トの協力も得ながら総額100,791円の募金を頂戴致しました。４クラブ合わせて₁9万1567円と予想を大
きく上回る募金を頂きました。

大変多くの市民の方々にポリオに対するご理解とご協力頂きました。誠にありがとうございました。

第７グループ ガバナー補佐

八鍬　伸一（蓮田RC）



ＧＯＶＥＲＮＯＲ’Ｓ　ＭＯＮＴＨＬＹ　ＬＥＴＴＥＲ № 10

5



№ 10 ＧＯＶＥＲＮＯＲ’Ｓ　ＭＯＮＴＨＬＹ　ＬＥＴＴＥＲ

6

ポリオデーの報告・お礼

小林操ガバナーの熱い思いを受けて、第８Gでは、10/27「越谷市民祭り」での募金活動という当初計
画に加え10/24の世界ポリオデー統一イベントも、全５クラブ参加にて、越谷駅前東口での募金活動を開
催しました。

30年のロータリー活動歴ながら、世界ポリオデーのあることすら覚えておらず、故にガバナーの想い
を汲み切れずに臨んだイベントではありましたが、各クラブ会長幹事のリーダーシップにて週に２回の開
催が実現できました。折りしも大型台風による被害が日本各地に及び、END POLIO への支援要請に加
え、「災害列島、負けないぞ日本」という横断幕も作成し、駅前オーロラビジョンの応援も頂きながらの
２日間でしたが、一般募金のみで全クラブ合計124,000円のご支援を得られたことに対し、各クラブ会員
各位に深く感謝いたします。

第８グループ ガバナー補佐

新井　進（越谷RC）
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■ はじめに
新型コロナウイルスが世界的流行となり皆様も

不安な日々を送られていると思います。日本と世
界からの情報が増え、徐々に新型コロナウイルス
の姿や今後の展望も見え始めてきました。そのた
め、新型コロナウイルスの動向からロータリアン
としてどのように社会に関わっていくべきかを考
察したのでこれを報告します。これにより皆様の
不安が軽くなり、今後の対策を考えるための勇気
となってくれたらと思います。

■ 新型コロナウイルスとは
新型コロナウイルスとは何なのでしょうか、世

界のパニックを見ると全く未知のウイルスが出現
したように感じますね。でも、そんなことはあり
ません。もともと、コロナウイスルはありふれた
ウイルスで、飛沫（くしゃみなどで飛んだ唾液鼻
汁）で感染し、上気道（鼻喉のあたり）に感染し咳
やくしゃみや鼻水を引き起こします。つまりは普
通の風邪の原因となるウイルスです。実際に風邪
の15% 〜20%ほどはコロナウイルスが原因とさ
れています。今までコロナウイルスは6種類ある
ことが知られていました。そのうち4種類は風邪
を引き起こすウイルスで、残り2つが重症急性呼
吸器症候群コロナウイルス（SARSコロナウイルス）
と中東呼吸器症候群コロナウイルス（MERSコロナウ
イルス）です。そして、7番目出現したのが今回の
新型コロナウイルスです。正式名称2019年型コ
ロナウイルス病（COVID-19）です。新型コロナ

ウイルスの特徴としてSARSコロナウイルスとや
や似ている型であること、コウモリに感染するコ
ロナウイルスと似ていることが挙げられます。こ
のように聞くと怖くなりますが、コロナウイルス
としての基本構造は全て共通しています。

基本構造とは「RNAという物質を薄いタンパク
質が包んでいる。」ことです。この構造は非常に弱
く、多くの場合大気中でRNAを包むタンパク質
が壊れてしまい、ウイルスの形を保つことができ
なくなります。ベトナムでSARSコロナウイルス
対策をされた根路銘国昭先生は2020年1月の段
階で、このことを指摘され換気によりコロナウイ
ルスを薄めることの重要性を指摘されていました。
また、このタンパク質は界面活性剤、つまりは石
けんにより、簡単に壊すことができます。そのた
め根路銘先生は石けんや洗剤での手洗いと清掃の
重要性を訴えていました。つまり、このコロナウ
イルスの基本を理解していれば、特別なことはしな
くてもコロナウイルスを壊すことは容易なのです。

■  新型コロナウイルスはどんな症状を
どんな人に起こすのか

　コロナウイルスが風邪症状を引き起こすように、
新型コロナウイルスの症状の主体も風邪症状です。
主に見られる症状は発熱（98%程）、倦怠感（70%
程）、空咳（60％程）などです。このように新型コ
ロナウイルスに特別な症状はありません。では、
どんな人がコロナウイルスに感染し症状を示すの
でしょうか。発症している人の多くは50歳以上
で、男女差はありません。このうち半数ほどの人

新型コロナウイルスの動向と正しい理解

国際ロータリー第2770地区

危機管理委員長　中川　高志
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が高血圧や糖尿病などの基礎疾患を有していまし
た。発症をした人の中で年齢が高い方や基礎疾患
があった方のほうが重症化する率が高いことが明
らかになっています。

次に症状の程度です。軽症（肺炎を起こしてい
ない、軽度の肺炎）が80％、中等症（入院治療が
必要な肺炎）が13%、重症（集中治療室での入院
が必要）が7%程でした。全体のうち死亡例は2%
程になるようです。やはり、年齢は重症化に関係
しており重症者の80%程度は60歳以上の方です。
症状の進展として4-7日程度の潜伏期間の後に発
症し、軽症の方は発症後1週間程度で改善してい
く様です、重症の方は発症から8日程度で呼吸の
苦しさが増大していくようです。また、重症例は
比較的男性が多く、喫煙との関係が想定されてい
ます。

このように新型コロナウイルスには目立った症
状はなく、多くの人は軽症で済みます。しかし、
60歳以上の方や基礎疾患名のある方を中心に、
比較的ゆっくりと症状が進行し重症化する危険性
があります。風邪症状が見られた場合に数日様子
を見て治らない場合には病院を受診していただく
ことが大切です。

■  どんな環境が新型コロナウイルスに 
感染しやすいか

今までの事例から新型コロナウイルスは1人の
感染者から1.4人〜3.9人程度に感染が広がるよう
です。しかし、全ての感染者が他の人に感染を及
ぼしているわけではありません。たった2割程度
の人が多くの人に感染を広げているというのが感
染拡大の実情のようです。このような人をスー
パースプレッダーと呼んでいます。そして、スー
パースプレッダーにより発生した集団感染をクラ
スターと言います。

今までのデータからどうもクラスターはスー
パースプレッダーの特性ではなく、スーパースプ
レッダーが入り込んだ場所の特性によって生じて

いるようです。どんなところがクラスター発生の
要因になっているのでしょうか、Yahoo! Japan
の提供するクラスターマップを見てみましょう。

Yahoo! Japanより

クラスターが発生した場所はスポーツ施設、比
較的狭い飲食もしくは音楽スペース、医療機関が
挙げられます。全てに共通するのは“換気の悪い
場所”と“不特定多数の人が出入りする場所”であ
ることです。さらにスポーツ施設、飲食・音楽ス
ペースでは狭い中で会話、運動、声を出すなど“飛
沫が飛びやすい環境”が形成されます。また、医
療施設には持病のある方が多いため“感染しやす
い人が多い環境”といえます。

■ 世界的流行で分かったこと
このレビューの記載が2020年3月17日で、新

型コロナウイルスの世界累計感染者数は16万5千
人ほどで死亡者数は6千5百人ほどです。全世界
を通して日に1万3千人ほどの感染者が増加して
います。日々感染者が増加しているようで非常に
恐怖を感じます。それでは、その最初の流行地で
ある中国の状況はどうでしょう。Wikipediaか
らの統計では3月1日時点での累計感染者数は8万
人程で、死亡者数は2千9百人程です。そして、3
月12日での累計感染者数は8万人程、死亡者数は
3千1百人程です。世界の統計では累計感染者数
は増加していますが、中国での感染者数はほぼ増
加していません。「でも、感染者数が減っていな
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いのでは？」と思う人も居るかも知れませんが心
配無用です。これは累計感染者数、つまり今まで
中国国内で感染した人の合計を示しているので減
ることはありません。そして、この中には回復し
た人も含まれているのです。累計患者数には治療
中の人数、回復した人数、死亡した人数が含まれ
ます。それを表したグラフをWikipediaより引
用します。すると、新型コロナウイルスの感染が
どのように広まり収束していくかが見えてきます。
どうも、新型コロナウルスは感染者数の増加は3
〜4週間くらいにピークがあり、その後は新規感
染者数も減り回復した人が増えて行くようです。
そして、死亡率は全体を通して2-4%前後になり
そうです。これらの数値は各国での封じ込め政策
や文化、風土、医療状況に応じて多少の誤差は出
るかとは思います。実際にイタリアでの死亡率は
他国と比べ突出し7%強となっています。しかし、
疫学という観点から見て、新型コロナウイルスの
動態の概ね正しい認識であり、今後の世界での感
染状況を予想する上で非常に重要なデータと言え
ます。

中国の新型コロナウイルスの感染状況：
黄色：治療下にある感染者数
青色：回復した感染者数
赤色：死亡した感染者数
紫折れ線：感染者の診断数 （Wikipediaより）

また、国別で見ると人口1万人当たりの感染者
数トップ3はアイスランドで4.75人、イタリア
4.10人、ノルウェー2.01（2020年3月16日）です。
中国は0.58人でなんと日本は0.06人しかいませ
ん。しかし、計算してみると感染地である中国湖

南省で見ると対人口1万人当たりに11.5人ほどの
感染者がいるようです。皆様はこの数字をどう思
われるでしょうか。「以外に少ないな。」と感じま
せんか？これを見て「いや、不顕性感染（ウイルス
が感染していても発症しない人）がいるじゃない
か。」と思われる方もいると思います。ダイヤモン
ドプリンセス号の新型コロナウイルス検査結果か
ら不顕性感染は40%ほどになることが分かって
います。つまり、今上げた1.4倍程度の数字が各
国の感染者数になると予想が出来ます。これで予
想すると人口1万人当たり湖南省で16.1人、イタ
リアで5.74人、日本では0.084人。多くの人が感
染していることも事実ですが、感染者の割合はこ
んなにも低いのです。

■  日本の新型コロナウイルス対策 
の優秀さ

日本で新型コロナウイルスの感染が確認された
のは2020年1月16日です。各省庁の対策は1月
15日頃から始まっており、1月30日には各省庁
の連携した対策本部が置かれています。その後2
月末にかけて、首都圏を中心に日に10〜20人程
度の新規コロナウイルス感染者を見つけていきま
した。このまま、感染者が減り日本の新型コロナ
ウイルス感染が終焉することが期待されましたが、
北海道、愛知県、大阪府での小規模感染が多発し
たため3月初旬より最大で日に70人程度の新規感
染者が増加することとなってしまいました。これ
を見ると感染を抑え切れていないことを不安に思
う方は多いと思います。しかし、新型コロナウイ
ルスの特徴を理解した上では日本は新型コロナウ
イルスに対して最善策を取っていると言わざるを
得ません。

新型コロナウイルス発症までの期間や不顕性感
染もあり、どんなにPCR検査を行えたとしても
これらを完璧に捕捉することはできません。ウイ
ルス学の専門家たちはこれらを理解した上で水際
での感染の広がりを阻止することは不可能と判断
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したようです。そのため、目標を国民間での感染
拡大の阻止、小規模感染集団（クラスター）の発見、
重症者への医療資源確保の3点に対策を絞ってき
ました。感染拡大の阻止としてイベントの自粛呼
びかけ、休校の要請を行いました。また、比較的
小規模の感染集団（クラスター）を見つけることで
大規模集団感染を抑制しています。新型コロナウ
イルスは人が密集する、換気の悪い場所で感染が
起きます。そういった場所に人が集う機会を減ら
し、そういった場所でのクラスター発生にアンテ
ナを張っていたのです。また、中国の事例では病
院は大きなクラスター発生の場になりました。安
心のため検査と治療を受けたい人が押しかけ待合
室での受診者同士の感染が相次いだのです。日本
はこれらを踏まえ受け入れ病院と検査を絞れたこ
とで医療機関での更なる感染者の増加を防いでい
たのです。その甲斐あってか、日本では千人規模
の集団感染は起きずに、感染者数の増加は頭を打
ち、死亡者数の割合も極端な変化はない状況です。

因みに、3月14日までの段階で感染の疑いが強
い人を対象にして行われたPCR検査の累計施行
数は1万3千件ほどで、陽性者は777人でした。つ
まり、検査数のうち5%ほどしかコロナウイルス
感染と判定されていません。そのため、やみくも
にPCR検査の件数を増やしても感染者を多く発
見できるようになるわけではないようです。韓国
のPCR検査数の多さが指摘されますが、これも
やみくもに検査をしているわけではなく、発生し
た集団が大きいためそれに対して多くの検査が必
要になっているというのが事実です。やはり、感
染者と接触し発熱などの症状がある人に検査を実
施していくことが重要に思います。

■ 新型コロナウイルスの予防法
これまでの説明を踏まえ以下の新型コロナウイ

ルスの予防法が考えられます。
◦石けんを使っての手洗いの徹底：コロナウイル
スは石けんによって簡単に壊せます。こまめな石

けんでの手洗いを心がけましょう。また、帰宅後
には風呂やシャワーを浴びて全身の衛生を保つこ
とも重要です。
◦こまめなうがい：気道感染の抑制をしましょう。
◦定期的な換気：定期的な換気も自身の周囲のウ
イルス濃度を下げる意味で重要です。
◦体調管理：早寝早起き、十分な栄養摂取、適度
な運動、良く笑うこと。これらは免疫を高めるた
めに重要です。
◦集団感染源になる場所へ行かない：大規模感染
を抑制のため重要です。もしも、行く必要がある
場合には、こまめな手洗い・うがいを心がけ、マ
スクの着用などを行いましょう。残念ながら医療
機関も感染しやすい場所です。電話診療やオンラ
インなどの方法をとる医療機関もありますので、
持病のある方は主治医の先生に問い合わせをする
と良いでしょう。
◦医療資源の無駄遣いをしない：コロナウイルス
の防御策としてマスクやエタノール消毒液が消費
され枯渇しやすい傾向にあります。どの場におい
ても無駄遣いは避け、医療資源を維持するように
してください。

■ 新型コロナウイルスの今後
日本においては感染者数も抑えられ今のところ

安定した状況です。春から夏にかけて一度この状
況は落ち着く可能性が高いと思います。しかし、
世界での伝播状況を考えると、新型コロナウイル
スを完全に無くすことは難しい様に思います。予
防接種や新薬が開発されるまでは、散発的に新型
コロナウイルスが発生するというのが継続すると
思われます。そのためにも、普段からの体調管理
を怠らず、風邪の時は無理せず休める環境作りを
行っていきましょう。これにより大規模感染を抑
制し、医療崩壊による犠牲者を出さないようにし
ていくことが肝心です。
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庄和クラブ創立30周年記念式典報告

会長

斉藤　義則（庄和RC）

庄和ロータリークラブでは、今年でクラブ創立30年の節目を迎え
ることから、クラブ創立3周年記念式典を春日部市内のフラールガー
デンで開催致しました。

当日は、国際ロータリー第2770地区ガバナー小林操様をはじめ、
第2770地区パストガバナーの皆様、ガバナーエレクトの中里公造様、
又地区部門委員長の皆様、第6グループガバナー補佐鶴見裕様をはじ
め、第6グループの会長・幹事をはじめとする多くのロータリアンの
皆様、又春日部市長、市議会議長、庄和商工会会長、埼玉みずほ農協
代表理事組合長、青年会議所理事長等多くのご来賓の皆様にご出席を
賜り、第一部の式典、第二部の懇親会を盛会のうちに終えることが出
来ました。改めてここに感謝申し上げる次第でございます。

式典では、記念事業として国道16号金崎交差点歩道橋に架かる交通
安全標語の横断幕の架け替え事業が発表され、ロータリー財団・米山
記念奨学・春日部市に寄付金が贈呈されました。又春日部市より当クラ
ブに感謝状の贈呈がございました。

庄和ロータリークラブでは、地域密着型奉仕活動をモットーにこれ
からも積極的に奉仕活動を続けていく所存です。

これからも今まで以上のご支援ご鞭撻をよろしくお願いいたします。
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ポリオ根絶活動から、クラブ活性化へ　～みんなで楽しく活動！ そしてリーダーに！

　11 月 5 日、小林ガバナーに公式訪問いただきました。
　当日は、『4 つの仕掛け』を用意…第 1 は、当クラブ独自の『ペットボトルキャップ収集活動』最終集計（総
量 200Kg）。約 1 カ月間、一丸となっての活動成果です！！第 2 は、当クラブ擁する財団奨学生 山田茉
委さんからのビデオメッセージ披露…留学先のパリから、現地での学術・生活などを伝えて頂きました。
第 3 は、2 人の入会予定者スピーチ…小谷薫さん、西ヶ谷一志さんから、入会に向けての意気込み等を熱
く語って頂きました。
　そして最後は、誕生日祝い…当日は小林ガバナーのお誕生日 ！!　小林ガバナーにも加わっていただき、
誕生日を迎えた当クラブ会員と共に、お祝いをさせて頂きました。
　一方で小林ガバナーからは、『RI テーマと地区運営』と題しての卓話、そして当クラブ部門委員長・委
員長からの状況報告をご確認頂いた上で、クラブ活性化に向けたご助言を賜りました。

さいたま欅ロータリークラブ 令和元年11月５日　

会長：高野　則子／幹事：荒蒔　良和

公式訪問ご報告
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新人ロータリアンに向けてのエール

新人ロータリアンの皆さんに向けて

新人ロータリアンに向けてのエール

ロータリークラブへのご入会を心より歓迎申し上げます。皆さんは、誰かの紹介によってロータリーへ
の扉を開かれたことと思います。何れのロータリアンも必ずそのような機会を得て、出会いの中で友情と
親睦を深め自らの足らざるところを学び合いロータリアンとして成長しております。

ロータリーは、他の人を思いやり他の人の役に立つことを実践しょうとする「奉仕の理念」を掲げ、世
界の奉仕団体として高い評価を受け、115年の歴史を持ち、122万人の会員が世界を変える行動人として
活躍しております。

2020年1月開催された国際協議会において、国際ロータリー会長エレクト、ホルガ―・クナーク氏は、
「ロータリーは機会の扉を開く」とRIテーマを示され、私たちの中核的価値観を基に、世界中の友人た
ちとともに、より豊かで意義ある人生への機会の扉を開いてくれます。私たちのあらゆる活動が、どこか
で誰かのために機会の扉を開いています。と述べられております。

新しく入会されたロータリアンの皆さん入会おめでとうございます。
日本のロータリーは192０年10月20日に米山梅吉、福島喜三次氏はじめ24人の会員により東京ロータ

リークラブが誕生して、2020年10月20日に創立100周年を迎える記念する時に入会されておめでとうご
ざいます。

この間に太平洋戦争が勃発して先輩ロータリアンの皆さんの努力により難関を乗り越えて今日の日本
ロータリーがあり、これからは私たちロータリアンの努力により更にロータリーの成長と社会に持続的貢
献が必要と思います。

ロータリアン自らロータリーの知識を深め、会員交流によりロータリーの素晴らしさを理解して積極的
な活動を期待しています。

パストガバナー（2004-05）

北　清治（浦和東RC）

パストガバナー（2010-11）

井橋　吉一（越谷RC）
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2022-23年度ガバナー指名委員会の決定を受けて、ガバナーノミニーデジグネートに
細淵雅邦会員を決定したことをお知らせします。（2019-20年度ガバナー　小林　操）

プロフィール

細淵　雅邦（ほそぶち　まさくに）
（浦和RC）
生年月日 1960年10月1日
勤 務 先 株式会社三和
職業分類 包装用品製造販売

【経歴】
1985年3月 立教大学法学部卒業
2012年〜2016年 （公社）日本ボート協会総務委員会オフィサー

2020年東京オリンピック・パラリンピック招致担当
2013年〜2017年 国際ボート連盟（FISA）イベント委員会委員

2020東京オリンピック・パラリンピック担当
2015年〜 （公財）日本オリンピック委員会国際専門部会員

東京オリンピック・パラリンピック担当
2017年〜 埼玉県公安委員会浦和警察署協議会委員
2017年〜 国際ボート連盟(FISA) 理事

【ロータリー歴】
2012年10月19日 浦和ロータリークラブ入会
2014年度 クラブ副幹事
2015年度 クラブ理事・会計・会報委員長
2016年度 クラブ理事・会長エレクト・クラブ奉仕委員長
2017年度 クラブ会長
2018年度 クラブ理事・直前会長
2019年度 クラブ理事・会員増強維持委員長
2019年度 第2770地区職業奉仕委員会委員

ガバナーノミニーデジグネート指名
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ロータリー活動を通じて、青少年と社会貢献の喜びを共有
～淑徳与野中学・高等学校とのペットボトルキャップ共同回収事業～

さいたま欅ロータリークラブ

荒蒔　良和（さいたま欅RC）

2月26日、淑徳与野中学・高等学校とのペットボトルキャップ共同回収事業に臨みました。
同校キャップ回収活動は自販機設置がきっかけ…飲み終えた後、空ボトル回収をどうするか、同校環境

委員会から課題指摘が挙がりました。リサイクルし易いように分別回収したらどうか…以来、自販機横に
は分別回収箱が設置されるようになりました。しかしながらその後、回収キャップ処理に頭を悩ませるこ
とになります。

それを解決したのが、ロータリーのポリオ根絶をめざすキャップ回収活動…同校とは、当クラブ会員所
属の自治会が同じこともあって同事業共同実施の話がトントン拍子に進み、一昨年度からの実施につなが
りました。

加えて昨年度、地区地域社会奉仕委員会によってリニューアルされた同事業横断幕も、すっかり『レ
ギュラーメンバー』に…今年度も、生徒の皆様の『善意』のお披露目に華を添えてくれました。

昨年度、共同実施の御礼とポリオワクチン換算結果報告を行いましたが、同校によれば『社会の役に立
つなんて嬉しい（昨年実績は、140Kg／20人分のワクチンに相当）』と、生徒の皆様の士気が上がった
とのこと、社会貢献の喜びを共有できたことに、充実感に包まれた一日となりました。



米山功労者マルチプル（4）

岸井幸弘
（上尾北）

令和元年9月27日

米山功労者マルチプル（2）

片岡一之
（川口シティ鳩ケ谷）
令和元年12月20日

米山功労者メジャードナー（27）

田中德兵衞
（川口）

令和2年2月20日

P・H・F

小田嶋鈴代
（蕨）

令和2年1月29日

P・H・F

小川武士
（大宮）

令和2年2月28日

P・H・F

辻本恵太
（大宮）

令和2年2月28日

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団

M・P・H・F（6）

周東美貴
（大宮シティ）
令和2年2月27日

大口寄付 14,200.00$

遠藤隆雄
（岩槻）

令和2年1月27日

大口寄付 20,250.00$

飯野耕司
（大宮）

令和2年2月28日

P・H・F

織田恭央
（蕨）

令和2年1月29日

M・P・H・F（1）

成川勇一
（大宮シティ）
令和2年2月27日

M・P・H・F（2）

荻島正拡
（川口西）

令和2年2月18日

M・P・H・F（3）

村上博彦
（蕨）

令和2年1月29日

M・P・H・F（1）

新井金作
（上尾北）

令和元年3月29日

M・P・H・F（5）

星野　賢
（上尾北）

令和元年7月26日

M・P・H・F（2）

服部英昭
（蕨）

令和2年1月29日

M・P・H・F（3）

佐藤隆行
（大宮シティ）
令和2年2月27日

P・H・F

萩原範俊
（蕨）

令和2年1月29日

米山功労者マルチプル（2）

小倉克徳
（川口）

令和2年2月20日

米山功労者

古屋博史
（上尾西）

令和2年2月28日

米山功労者マルチプル（7）

松本和孝
（上尾北）

令和元年7月26日

米山功労者マルチプル（6）

大國　博
（上尾北）

令和元年9月27日

米山功労者マルチプル（2）

杉中尚平
（上尾北）

令和元年3月22日

米山功労者

宇田川幸希
（川口シティ鳩ケ谷）

令和2年2月19日

米山功労者マルチプル（8）

飯野耕司
（大宮）

令和2年2月28日

米
山
奨
学
会

米
山
奨
学
会

的場崇樹
越谷南

令和2年1月30日
弁護士法人キャスト越谷レイクタウン支店

弁護士

奈良原勉
桶川

令和2年2月12日
株式会社 新井管工事

設備工事業

中村裕樹
浦和

令和2年2月21日
オリックス株式会社 さいたま支店

金融商品取引業

新
会
員

新
会
員

新坂真之
越谷南

令和2年1月30日

農業

小山　淳
久喜

令和2年2月6日
コヤマ工業㈱

製造業

栗原正史
大宮

令和2年2月19日
大宮公証センター

公証人
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久木田英樹
浦和北東

令和2年3月3日
くきた司法書士・行政書士事務所

司法書士

大竹庄藏 様
（大宮西）

令和2年2月22日
享年 93 歳

訃報◆謹んでお悔やみ申し上げます。

野口和幸
越谷

令和2年2月25日
株式会社クラブキッズ

保育園

　現在ロータリー文庫は電子図書館を目指し、資料のデジタル化を推進しています。これまで著作権、個人情報等
の関係で「公開」を控えていましたが、資料の収集、保管だけでなく、会員の皆様の一層の便宜を図るため、また、
ご期待に沿うべく、7月 1日より ID、パスワードを設定し、資料を公開することに決定しました。今回は2014年
以来、精力的にデジタル化してきた資料の一部をご紹介いたします。

ロータリー文庫
〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15　黒龍芝公園ビル3階

TEL（03)3433-6456・FAX（03)3459-7506　http://www.rotary-bunko.gr.jp
開館＝午前10時～午後5時　休館＝土・日・祝祭日

文　庫　通　信（381号）
http://www.rotary-bunko.gr.jp

書　名 著者／所属クラブ 発行年 頁 ※
ロータリー理解推進月間に因んで

（例会スピーチ）
増田房二／京都山科RC

 D.265 PDG 2000 7P ※

回首原点 - ロータリーの心を尋ねて
（その７）

佐古亮尊／大村北RC 
D.2740 PDG 2011 224P ※

新ロータリーを語ろう 久野　薫／神戸東RC 
D.2680 PDG 2015 132P ※

夢を語り、現在（いま）を刷新
（ガバナー月信ロータリーコラム総集編）

刀根荘兵衛／敦賀RC
 D.2650 PDG 2017 67P ※

ロータリーの心をたずねて 富田英壽／甘木RC
D.2700 PDG 2017 104P ※

ロータリーの職業奉仕の歩みと今後への提案
黒田正宏／八戸南RC
D.2830 PDG
元ＲＩ理事

2017 71P ※

•上記 ※印はデジタル化されている資料です。

文庫デジタル化資料より
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2020年4月号
発⾏︓Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

COVID-19の拡散防止に協力するロータリー

本文昨年12月初旬に中国の武漢で発生したCOVID-19の拡散防止が大きな話題になって来ました。RIは2月27日付け
で、政府によって会合の自粛要請または禁止令が出ている場合、あるいは地区リーダーが妥当であるとみなす場合は、6
月末まで地区大会、地区の研修協議会、行事の自粛やオンラインでの開催など、各地区で柔軟に対応することを認める
と連絡をしてきます。

3月8日～11日の間、RI本部（エバンストン）で2020年地域リーダー研修セミナーが予定されていて、私も参加を予定して
いました。2月27日には、研修担当の責任者は、「ロータリーは、エバンストン本部でのセミナーに出席される方の健康と安
全を最優先しております。セミナーでは、ウイルス拡散防止のためのCDCの勧告に従い、追加の安全対策を取ります。」と
いうコメントと共に、研修セミナーの開催を連絡して来ました。29日になると、「飛行機での旅行と大人数での会合を回避
することで、ウイルス接触の可能性を減らし、皆さまと職員へのリスクを軽減できると考えております。難しい決定ではありま
したが、当方では皆さまの健康と安全を最優先しております。」として研修セミナーの中止を連絡して来ました。

拙文に目を通されている方の中にも苦渋の選択を迫られていらっしゃる方がおられると思います。勇気を持って、行事
の中止や延期を決断し、ロータリーの見識を世の中の人達に示すこともロータリーの公共イメージの向上に繋がるのでは
ないかと思う次第です。私達は世界を変える行動人です。

第1地域ロータリー公共イメージコーディネーター補佐 井原 實（さいたま新都心RC)

Region 1 & 2 & 3

会員増強の秘訣

これまで、私が全国各地でお話ししてきた「会員増強のhow-to」の講演では、いくつかの会員増強の方法をお示しして
きました。それを要約すれば、以下の５点です。

１ 例会の工夫・・・現会員が例会を楽しく感じられなければ、新会員を誘ってくる訳がありません。また、新会員でも「ロー
タリーは楽しい」と感じて自分の知人を誘ってくるためには、やはり例会が充実していなければなりません。これは、すべて
会長、幹事の責任です。これまでのやり方にとらわれず、自分たちの方法で例会を盛り上げてください。

過去に私の行った現会員向けのアンケートでは、これまで新会員をクラブに紹介したことのある会員の比率はなんと約
40％という低水準であることが判明しております。反対に６割の会員は会員増強に無関心か、誘うべき友人を持たないか
のいずれかです。現会員全員に新会員の勧誘を依頼しても空振りは必至です。友人・知人の多そうな明るくて元気な若
手会員に絞って、真剣にクラブの将来を話し合うことが必要です。

２ 若手を中心とした毎月開催の「会員増強会議」・・・これは、若手中心という点と毎月会議を開催するという点がポイント
です。ロータリーの新会員ターゲット層は若手が握っています。彼らに自由に増強を任せましょう。また、毎月開催すること
によって、その重要性が強調されます。若手会員に対し、「会長は増強を本気で考えている。」というメッセージを発信し、
若手会員に増強を意識させることが大切です。

３ 勧誘のツール・・・私は３つの資料を会員の皆さんに携行していただきました。①クラブの略歴書（A4版１枚に要約）、
②入会申込書、③「ロータリーとは？」の解説文書（雑誌『ロータリーの友』の左から6ページの部分）の３点です。これらを
常に携行し、入会の可能性のある方に遭遇したら、即、入会を説得する資料として有効でした。

４ メークアップの奨励・・・会員に他のクラブを知る重要性を説きましょう。私はメークをする際、メークをしたことのない若
手会員にも声を掛け、「メーク・ツアー」と称して自地区内はもとより、国内の他地区や海外へのクラブにもメークに出かけ
ました。これまで、台湾やサイパンのクラブなどにも行きました。この経験は、若手がクラブの異同を知り、本気で自クラブ
の運営を考える好機になるものと確信しています。

５ 「ロータリー説明会（夕食会）」の開催・・・新会員候補者を一同に集め、会員達と一緒に夕食を囲みながらロータリーの
説明をする会を実施しました。この場合の要諦は、説明をする人の人選です。ロータリー経験豊富な人、反対に入会間も
ない人、いろいろな人が想定されますが、共通して大切なのが、ロータリーが心底好きな人、ロータリーを楽しんでいる人
に話をさせることです。孔子が『論語』にて言うには（「知好楽」のススメ）、『子曰く、これを知る者は、これを好む者に如か
ず。これを好む者は、これを楽しむ者に如かず』（訳：「これを知っているだけの者は、これを愛好する者におよばない。こ
れを愛好する者は、これを真に楽しむ者にはおよばない」です。

最後に、新会員勧誘の際に絶対言ってはいけない一言をお教えします。それは、「自分はいま○○クラブの会員増強
担当なんだ。うちのクラブは会員が少なくて困っている。貴方が入ってくれれば増強○人が達成できるんだ。なんとか協力
してくれないか？」です。これではダメです。自分の保身のために入ってくれ、という論法ではその人は説得できません。
やはり、その人にとっていかに有益なクラブ・ライフであるかを説かなければならないのです。例えば、「貴方のこれからの
人生においてロータリーは大いに価値があるものです。」と。あとは、自身が体験したロータリー・モーメントを具体例をもっ
て話すこと。最近では、コトよりもモノが大切である、といいますが、体験談をストーリー仕立てで話す、ということが人の心
を打つためには有効なようです。

第1地域ロータリーコーディネーター補佐 田中 久夫（高崎RC)
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グ
ル
ー
プ

ク ラ ブ 名
2019年

7月1日現在
当月末
会員数

増
　
減

目
標
純
増

通
算
入
会内女性 内女性

第
一
グ
ル
ー
プ

浦 和 112 1 110 2 -2 3 8

浦 和 東 87 11 93 11 6 5 6

浦 和 南 26 2 25 2 -1 5 1

浦 和 中 48 2 47 2 -1 5 0

浦和ダイヤモンド 23 4 23 4 0 5 0

第1グループ計 296 20 298 21 2 23 15

第
二
グ
ル
ー
プ

浦 和 北 66 5 60 4 -6 5 3

さいたま中央 43 2 46 3 3 4 4

さいたまシティ 21 2 21 2 0 1 0

浦 和 北 東 35 4 34 4 -1 3 0

さいたま新都心 39 1 41 1 2 3 2

第2グループ計 204 14 202 14 -2 16 9

第
三
グ
ル
ー
プ

大 宮 75 1 76 1 1 5 3

大 宮 南 39 7 39 7 0 4 1

大 宮 中 央 49 0 42 0 -7 4 1

大 宮 シ テ ィ 66 7 66 7 0 3 1

さ い た ま 欅 30 2 29 2 -1 2 0

さいたま大空 18 6 18 6 0 3 1

第3グループ計 277 23 270 23 -7 21 7

第
四
グ
ル
ー
プ

大 宮 西 118 8 116 8 -2 5 4

岩 槻 27 2 28 2 1 3 1

大 宮 北 17 1 17 1 0 3 0

大 宮 東 37 0 40 2 3 5 3

岩 槻 東 29 4 29 4 0 2 1

大 宮 北 東 15 3 14 2 -1 3 0

第4グループ計 243 18 244 19 1 21 9

第
五
グ
ル
ー
プ

上 尾 38 0 39 0 1 5 2

鴻 巣 28 2 30 4 2 3 3

桶 川 23 0 28 1 5 4 5

上 尾 西 47 1 46 1 -1 2 0

北 本 6 1 6 1 0 3 0

上 尾 北 24 0 26 0 2 2 2

鴻 巣 水 曜 33 1 34 1 1 3 2

桶川イブニング 24 2 25 3 1 3 2

第5グループ計 223 7 234 11 11 25 16

第
六
グ
ル
ー
プ

春 日 部 26 1 24 1 -2 5 0

杉 戸 42 1 43 1 1 3 2

春 日 部 西 32 1 33 1 1 5 1

庄 和 20 1 23 2 3 2 3

春 日 部 南 29 1 27 1 -2 5 2

春日部イブニング 26 2 28 2 2 3 2

第6グループ計 175 7 178 8 3 23 10

グ
ル
ー
プ

ク ラ ブ 名
2019年

7月1日現在
当月末
会員数

増
　
減

目
標
純
増

通
算
入
会内女性 内女性

第
七
グ
ル
ー
プ

幸 手 44 1 49 2 5 3 8

蓮 田 52 4 52 4 0 5 1

久 喜 47 4 49 4 2 5 2

幸 手 中 央 24 2 24 2 0 4 1

第7グループ計 167 11 174 12 7 17 12

第
八
グ
ル
ー
プ

越 谷 96 4 95 3 -1 7 5

越 谷 南 45 4 45 3 0 3 2

越 谷 北 46 3 46 3 0 3 1

越 谷 東 52 3 53 3 1 5 1

越 谷 中 17 2 20 5 3 2 3

第8グループ計 256 16 259 17 3 20 12

第
九
グ
ル
ー
プ

八 潮 33 3 35 3 2 5 2

八潮イブニング 18 0 18 0 0 6 0

草 加 中 央 5 0 7 2 2 5 2

八 潮 み ら い 24 2 24 2 0 4 1

草 加 松 原 42 2 42 2 0 7 1

草 加 シ テ ィ 20 7 22 8 2 6 3

第9グループ計 142 14 148 17 6 33 9

第
十
グ
ル
ー
プ

吉 川 14 0 14 0 0 3 0

三 郷 28 2 27 2 -1 2 0

三 郷 中 央 21 1 20 1 -1 3 0

三郷ウェンズデー 14 2 13 1 -1 2 3

松 伏 16 3 19 3 3 2 3

吉 川 中 央 18 3 15 3 -3 2 0

第10グループ計 111 11 108 10 -3 14 6

第
十
一
グ
ル
ー
プ

川 口 100 17 99 18 -1 5 4

鳩 ヶ 谷 18 2 17 2 -1 3 1

川 口 東 28 1 29 1 1 5 1

川口/鳩ヶ谷武南 25 2 25 2 0 2 1

川 口 モ ー ニ ン グ 27 3 27 3 0 5 0

川 口 南 26 6 25 6 -1 3 0

川口シティ鳩ヶ谷 14 1 14 1 0 3 0

埼 玉 ゆ ず 5 5 5 5 0 2 0

第11グループ計 243 37 241 38 -2 28 7

第
十
二
グ
ル
ー
プ

戸 田 52 5 53 5 1 3 1

蕨 19 2 20 3 1 1 1

川 口 西 25 5 25 4 0 1 1

戸 田 西 20 1 19 1 -1 2 0

川 口 北 23 1 22 1 -1 3 0

川 口 北 東 6 0 4 0 -2 5 0

川 口 中 央 11 2 11 2 0 1 0

川口むさし野 13 2 16 3 3 2 3

戸田イブニング 12 0 11 0 -1 3 0

第12グループ計 181 18 181 19 0 21 6

地 区 合 計 2521 196 2537 209 19 262 118

 2019～2020年度　　　　　会員数及び出席率報告2月




